



Diputadas y diputados externan comentarios sobre reformas a la Ley Minera

Participaron integrantes de Morena, PVEM, PT y MC

Boletín No.1648

Diputadas y diputados externan comentarios sobre reformas a la Ley Minera

• Participaron integrantes de Morena, PVEM, PT y MC

Durante la sesión de hoy, diputadas y diputados de Morena, PVEM, PT y MC, externaron sus comentarios sobre la iniciativa enviada por el titular del Ejecutivo Federal, que reforma y adiciona diversos preceptos de la Ley Minera, y a la cual se le dispensaron todos los trámites.

Morena

En pro, la diputada Rosalinda Domínguez Flores dijo que el litio es indispensable para la industria eléctrica, el desarrollo de la tecnología de punta y que gran parte de la viabilidad de la transición energética soberana se logrará gracias a este metal. “Se estima que México tiene el que podría ser el yacimiento más grande del mundo ubicado en Sonora, con reservas de alrededor de 243.8 millones de toneladas. Cómo podríamos dejar en manos de empresas privadas extranjeras uno de los minerales más importantes; sería un grave error”.



A su vez, el diputado Miguel Torruco Garza indicó que con esta reforma se nacionaliza el litio, se reconoce como un mineral estratégico y una palanca del desarrollo nacional; además, se garantiza la autodeterminación del Estado sobre este mineral, elemento importante en el proceso de transición energética y tecnológica. Hizo un llamado a la ciudadanía para crear un cerco de protección para que nada ni nadie robe los bienes de la nación.

El diputado Juan Isaías Bertín Sandoval refirió que el grupo parlamentario asume la responsabilidad que se le confirió; por ello, “aprobaremos esta reforma a la Ley Minera, lo que implicará que la explotación del litio y sus cadenas de valor se encuentren a cargo del Estado”.

La diputada Flor Ivone Morales Miranda expresó que la iniciativa se enmarca en los esfuerzos para preservar la soberanía y la seguridad nacional; busca respetar que los recursos de la nación deben ser explotados por y para los mexicanos. Añadió que el litio es uno de los minerales más demandados a nivel mundial y México posee una de las reservas más grandes del mundo. “La propiedad productiva y comercial del litio es amplia y será crucial en la transición energética”.

PVEM

La diputada Ciria Yamile Salomón Durán mencionó que su grupo acompañará las reformas a la Ley Minera, ya que se declara el litio como un patrimonio de la nación. En la actualidad, dijo, el litio es uno de los recursos minerales más preciados y utilizados para el desarrollo de diversos recursos tecnológicos. “Es uno de los recursos naturales más codiciados en el mundo; es el oro blanco, y hoy se busca proteger el litio de los intereses extranjeros”.



Al hablar en pro, la diputada Mary Carmen Bernal Martínez comentó que se busca aprobar la nacionalización del litio para que solamente el Estado mexicano pueda explotarlo. “En nuestra bancada tenemos claro que debemos estar del lado de la gente porque ustedes nos lo han encomendado y nuestra misión es defender los intereses del pueblo”, agregó.

El diputado Leobardo Alcántara Martínez señaló que “el día de hoy estamos ante un hecho histórico porque estamos sentando las bases institucionales y jurídicas” para que los recursos generados por la explotación y aprovechamiento del litio sean para las y los mexicanos. “El objetivo es claro: nacionalizar el litio para que su aprovechamiento contribuya al desarrollo nacional y no al enriquecimiento de las empresas privadas extranjeras”.

La diputada Araceli Celestino Rosas resaltó que los alcances de la reforma son establecer claramente en la Ley Minera que el litio es de los mexicanos y que no se permitirán concesiones privadas que saqueen, despojen y contaminen al país. Agregó que este mineral es el nuevo oro blanco del siglo XXI, lo cual lo hace relevante a nivel mundial.

MC

El diputado Gerardo Gaudiano Rovirosa comentó que su bancada tiene una agenda clara para fomentar el avance de las energías limpias y renovables y por eso queremos que los recursos naturales de nuestro país tengan un buen aprovechamiento. “El litio es un mineral que puede ayudar en el proceso de descarbonización de la economía global y, por lo tanto, en la transición energética que tanto necesitamos”.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

0

19/04/2022

LEGISLATIVO



<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-externan-comentarios-sobre-reformas-a-la-ley-minera#gsc.tab=0>